

# Maestría en cultivos perennes se haría en Colombia

*La Universidad Nacional de Colombia, el Centro de Cooperación Internacional en Investigación Agronómica para el Desarrollo (Cirad), Fedepalma y Cenipalma suscribirán un convenio marco para la estructuración y ofrecimiento de dos maestrías; una denominada Maestría profesional, y otra, Maestría en investigación en cultivos Perennes Industriales.*

**L**o objetivo principal de la misión adelantada en Montpellier (Francia) por el Director de Capacitación y Desarrollo Empresarial de Fedepalma, Álvaro Campo Cabal, y la decana, la directora de posgrados y el director de la especialización en cultivos perennes industriales de la Facultad de Agronomía de la Universidad Nacional Sede Bogotá, fue procurar la colaboración internacional y, en particular, del Cirad.

"La más novedosa es la maestría profesional que, a diferencia de la de investigación,

no exige una tesis de envergadura y el título correspondiente puede obtenerse concentrando el énfasis en algunos cursos", dijo Campo Cabal al explicar que esta propuesta se suma a una Especialización en cultivos industriales perennes con énfasis en palma de aceite, que a sugerencia de Fedepalma ya desarrolla la Universidad Nacional de Colombia en cooperación con universidades regionales, como la de los Llanos, de la cual ya se han graduado dos promociones, y en la actualidad se adelanta la misma con una primera promoción

de la Universidad Popular del Cesar.

Mencionó que desde principios de este año ya se había establecido contacto con expertos del centro de investigación francés, con quienes se avanzó en la iniciativa, al punto de dar pie a una invitación formal al país europeo. "Detectamos el interés y la disponibilidad del Cirad de acompañar este emprendimiento, para lo cual se sugirió la suscripción de un convenio marco que se tramitaría ante las respectivas directivas de la Universidad Nacional, sede Bogotá, Fe-



*En el Cirad. De izquierda a derecha, Álvaro Campo Cabal, Director de Capacitación y Desarrollo Empresarial de Fedepalma; Hubert de Franqueville, fitopatólogo del Cirad; Tristan Durand-Gasselín, Jefe de Producción de Semilla; Jean-Luc Battini, Jefe de Unidad de Investigación; André de Courville, delegado del Cirad para América Latina; Gerardo Cayón Salinas, Director de la Especialización sobre Cultivos Perennes de la Universidad Nacional; y Cilia Fuentes de Piedrahita, Decana de la Facultad de Agronomía de la Universidad Nacional.*



*Álvaro Campo Cabal, Director de Capacitación y Desarrollo Empresarial de Fedepalma.*

depalma y Cenipalma", señaló el directivo.

En dicho convenio se estructuraría la maestría y se visualizarían los esfuerzos y compromisos que asumiría cada una de las partes; por ejemplo, Ceni-palma podría comprometerse con vincular estudiantes en período de tesis a los grupos de investigación.

El objeto fundamental de la iniciativa es beneficiar con las maestrías a miembros de la comunidad palmera y universitaria en general. Cabe señalar que el centro investigativo de Montpellier, único en su género en Europa, es reconocido por el sector palmero por el trabajo que realiza en el área de cultivos tropicales y, en particular, en aceite de palma, al igual que por los trabajos adelantados a lo largo de muchos años con empresas palmeras de nuestro país. De la visita surge la disposición del Cirad a movilizar investigadores que como profesores visitantes aporten a las maestrías sus conocimientos en el tema de la palma o en cultivos de plátano, cacao o caucho.

## En 2010 se haría realidad

El inicio de la oferta de la

maestría se estima podría darse para el primer semestre de 2010, con el propósito de que el año 2009 se utilice para el desarrollo de las fases de análisis, estructuración y aprobación oficial de los dos programas, altamente complementarios.

Respecto a las tareas que tendrían los cooperantes de la iniciativa, se expresan así: la Universidad Nacional, única en el país que cuenta con la capacidad legal para crear programas de pregrado y posgrado sin aprobación del Ministerio de Educación, haría la oferta de los programas centrada en sus capacidades profesionales e investigativas fruto de la larga e importante tradición de la Facultad de Agronomía y

comercialización y medioambientales, principalmente.

comercialización y medioambientales, principalmente.

La titulación de la maestría sería otorgada por la Universidad Nacional.

## Otras iniciativas

De la visita a Francia surgió o se retomó otra propuesta que consiste en realizar, antes de la próxima Conferencia Internacional sobre Palma de Aceite (prevista para septiembre de 2009), un taller sobre enfermedades letales de la palma de aceite, particularmente centrada en la Pudrición del Cogollo y la Marchitez Letal.

Según el Director de Capacitación y Desarrollo Empresarial de la Federación, si esta propuesta es acogida por Cenipalma, la idea es que el centro de investigación colombiano desig-

El objeto fundamental de la iniciativa es beneficiar con las maestrías a miembros de la comunidad palmera y universitaria en general. Cabe señalar que el centro investigativo de Montpellier, único en su género en Europa, es reconocido por el sector palmero por el trabajo que realiza en el área de cultivos tropicales y, en particular, en aceite de palma, al igual que por los trabajos adelantados a lo largo de muchos años con empresas palmeras de nuestro país.

con el apoyo de cooperación nacional e internacional del Cirad, la Universidad de Montpellier, de Cenipalma y de Fedepalma. El gremio palmero, así como ha apoyado el desarrollo de la especialización, aportaría con sus programas y proyectos en contenidos sobre temas económicos, de

ne una persona organizadora del evento, y el Cirad, otra. El taller serviría de punto de convergencia para compartir investigaciones, rutas y hallazgos, y para visualizar estrategias de colaboración multifocal. Estaría dirigido a expertos e investigadores. ☯